



# En Asia y no en México es donde se hace fentanilo; aquí lo troquelan, precisa AMLO

Destaca decomisos de esa sustancia

ALONSO URRUTIA  
Y EMIR OLIVARES

En México no se produce fentanilo para traficar a Estados Unidos, pues es una sustancia elaborada en Asia que en nuestro territorio troquelan en laboratorios clandestinos para convertir en pastillas, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador. Agregó que esa sustancia, precursora de drogas sintéticas, ingresa en mayores cantidades directamente al vecino país del norte provocando, lamentablemente, la muerte de muchos mexicanos.

En conferencia, reivindicó la estrategia para combatir el tráfico de fentanilo, como parte de los compromisos de México, subrayando que en esta administración se han decomisado 6 mil kilogramos de este precursor, cuyo procesamiento permite elaborar un millón de dosis por cada kilo. Paralelamente, el control de las secretarías de Marina y Defensa Nacional permitió mayor control sobre el tráfico de esta droga.

—¿Ratifica que en México no se produce fentanilo?

—No, es que es una materia prima que se trae de Asia.

—¿Pero aquí no hay laboratorios?

—Ah, no, sí, pero esa materia prima, lo que se hace aquí. Y no es

México, repito, el país que más introduce fentanilo a Estados Unidos, yo sostengo que llega más fentanilo de manera directa a Estados Unidos y a Canadá (...) Hace poco encontramos en un laboratorio. Constantemente estamos destruyendo laboratorios. Pero las que hemos encontrado aquí son azules, pastillas azules, y allá en Estados Unidos hay de todos colores y sabores.

López Obrador censuró que sectores del conservadurismo hayan descalificado su propuesta de analizar la posibilidad de sustituir el fentanilo en la elaboración de analgésicos, bajo una visión perversa de que se dejaría sin medicamentos para el dolor a enfermos terminales.

En este contexto, cuestionó la postura de congresistas estadounidenses "sin principios, sin ética y acostumbrados a ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio, porque, ¿qué cosa es lo que han hecho ellos por los jóvenes de su país? ¿Qué han hecho para enfrentar a las bandas? ¿Qué han hecho para que funcionen de manera eficaz, con rectitud, con integridad, las agencias del gobierno de Estados Unidos encargadas de combatir la drogadicción o el tráfico de drogas?" Pareciera que allá se distribuye la droga por "telepatía. No hay allá narcotráfico, ni hay laboratorios, no hay mafias allá."